



Voyage dans le temps

Monsieur Mani

Cinq conversations, cinq histoires singulières étalées sur 150 ans...

C'est tout un héritage historique et culturel qui se transmet dans la famille Mani.

Remonter dans le temps constitue pour l'auteur un moyen de mieux comprendre le présent.

"Épopée familiale, chronique couvrant l'histoire de six générations, *Monsieur Mani* est composé de cinq conversations remontant progressivement dans le temps, du début des années 80 à la moitié du XIXe siècle.

Dans un kibboutz du Néguev en 1982, pendant l'occupation allemande de la Crète en 1944, en 1918 dans une Jérusalem contrôlée par l'armée britannique, dans un village polonais au tournant du siècle dernier, à Athènes en 1848, des conversations, des dialogues tournés en monologues - seule une voix est chaque fois restituée - se font écho à travers les années, les pays et les événements.

Au-delà de l'intrigue historique et de l'intérêt porté aux membres de la famille Mani, le roman d'A. B. Yehoshua renvoie constamment à une expérience présente, vivante et universelle : celle de la transmission entre les pères et les fils, hors de la simple procréation. Démission des pères, héroïsme des fils, ingratitude des fils, générosité des pères, c'est ainsi que Yehoshua scande le nom des Mani."



A. B. Yehoshua ou Abraham 'Boolie' Yehoshua

Source : Abraham B. Yehoshua, *Monsieur Mani*, Calmann-Lévy, 1992